

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación
del Clero.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 cénts. de pesetas

SANTOS DE LA SEMANA

DIA 26.—*Domingo.* San Ceferino,
Papa y mártir.

Este Santo sucedió en la Silla á San Víctor. Fué varón Santo y de loables costumbres. Convenció á un sinnúmero de herejes y arrancó de la Iglesia la mala zizaña que el enemigo había sembrado. Ordenó que todos los fieles comulgasen el día de Pascua y que ningún obispo fuese condenado sino por el Romano Pontífice ó con su autoridad; y que los sacerdotes y diáconos se ordenasen públicamente para que fuese manifiesta la inocencia, y que fuesen nombrados para este oficio varones de conducta irreprochable. Ordenó así mismo y aclaró otras muchas disposiciones en la Iglesia sirviendo todas para más hacerla resplandecer. Finalmente, habiendo ocupado la Silla de San Pedro por espacio de diez y ocho años y diez y ocho días, fué preso y martirizado por la fé el 26 de Agosto del año 221.

El rezo es de la Dominica, con rito semidoble y color verde.

DIA 27.—*Lunes.* San José de Calasanz, fundador de las Escuelas Pías; San Rufo, Obispo y mártir, y los Santos mártires Marcelino, Tribuno, su mujer Manca y sus hijos Juan Serapión y Pedro.

El rezo es de Santa Teresa segunda, virgen, con rito doble de segunda clase y color blanco.

DIA 28.—*Martes.* San Agustín, Obispo de Hipona; San Pelagio mártir, y San Moisés, etiope, que de ladrón famoso se convirtió en exclaustrado anacoreta, y convirtió á otros muchos ladrones, llevándolos consigo al monasterio.

Se reza de San Agustín, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

DIA 29.—*Miércoles.* La degollación de San Juan Bautista; Santa Sabina, Santa Cándida, virgen y mártir, y Santa Práxedes.

El rezo es de la degollación de San Juan Bautista, con rito doble mayor y color encarnado.

DIA 30.—*Jueves.* Santa Rosa de Lima; los Santos Bonifacio y Tecla, padres de doce hijos, todos mártires; y Santa Gaudencia, virgen y mártir, con otros tres compañeros de martirio.

Se reza de Santa Rosa de Lima, virgen, con rito doble y color blanco.

DIA 31.—*Viernes.* San Ramón Nonnato, ó no nacido, Cardenal y confesor del orden de Santa María de la Merced, redención de cautivos, esclarecido por su santa vida y por sus milagros.

El rezo es de San Ramón Nonnato, con rito doble y color blanco.

DIA 1.º DE SETIEMBRE.—*Sábado.*—Santa Ocrania, virgen; San Constancio y San Vitorio, Obispos; San Gil, abad y confesor, y Santa Ana, profetisa.

Se reza de San Vicente mártir, con rito doble y color encarnado.

CULTOS DE LA SEMANA

DIA 26 —*Capilla de San Francisco.* A las siete comunión general. A las diez fiesta solemne á San Luís y Santa Isabel, patronos de la V. O. T. de Penitencia. Misa con S. D. M. manifiesto y sermón á cargo del Sr. Canónigo Magistral. A las cinco y media de la tarde procesión por la carrera de costumbre y reserva.

Hermanitas de los pobres —Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las seis y media estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

DIA 27.—*Carmelitas.* Fiesta á la transverberación del corazón de la mística doctora Santa Teresa de Jesús. A las diez misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón á cargo del R. P. F. Angel Venero, de la orden de predicadores. A las seis de la tarde será la reserva.

DIA 28.—*Agustinas.* Fiesta á su titular el Santo Obispo y Doctor de la Iglesia, San Agustín. A las diez misa solemne con orquesta y Su Divina Majestad expuesto, predicando el Ldo. D. Nicolás Pereira. Por la tarde á las seis hará la reserva el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Hermanitas de los pobres.—Fiesta á San Agustín con S. D. M. expuesto. Por la tarde á las cuatro será la reserva precedida de sermón que predicará D. Elías Ordóñez Alvarez

de Castro, Cura Económico de San Juan de Sahagún

DIA 30.—*San Boal* Comienza la novena á Nuestra Señora de Gracia y Portería. A las ocho misa, novena y otra misa á las nueve. A las siete de la tarde santo rosario, novena y plática

DIA 31.—*Capilla de la Santísima Trinidad.* Comienza la novena á su tutelar Jesús, divino Redentor rescatado. A las nueve misa minerva y novena. A las siete y media de la tarde santo rosario y novena.

San Boal.—Continúa la novena anunciada.

DIA 1.º DE SETIEMBRE.—*Capilla de la Santísima Trinidad.*—Continúa la novena anunciada.

San Boal.—Sigue la novena anunciada.

EFEMÉRIDES

A 28 de Agosto de 1484, se hizo la elección del Pontífice Inocencio VIII, que fué coronado el día once de Setiembre del mismo año.

Era natural de Génova; durante su pontificado concedió la Santa Casa de Loreto á los PP. Carmelitas; dió bulas al Dr. D. Francisco Alvarez de Toledo, Canónigo de la Santa Iglesia de Toledo, para que fundase en la Universidad de dicha ciudad el Colegio de Santa Catalina; erigió en Catedrales las mezquitas mayores de Málaga y Almería; concedió el uso de Mitra, Báculo y demás insignias pontificales al abad de la Magistral de Alcalá de Henares; escribió varias reglas para la vida en comunidad, un libro de Epístolas y otras muchas Constituciones y letras apostólicas que hoy se hallan coleccionadas; y murió en 25 de Julio de 1492, siendo sepultado en el Vaticano.



Los conventos

Hé aquí cómo habla Víctor Hugo:

«Unos cuantos hombres se reúnen para vivir en comunidad. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho de asociación.

Viven encerrados. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho que tiene todo hombre para abrir ó cerrar su puerta.

No salen nunca. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho que tiene el hombre para ir y venir libremente, lo que implica el derecho de quedarse en su casa.

Y en su casa ¿qué hacen?

Hablan en voz baja, bajan los ojos, trabajan. Renuncian al mundo, á la vida de las grandes poblaciones, á la sensualidad, á los placeres, á las vanidades, al orgullo, al interés.

Van vestidos de tosco paño ó tosca tela. Ninguno posee nada. El rico se hace pobre al entrar allí, porque lo que tiene lo da á todos. El que era lo que se llama noble, caballero y señor, es igual al que se llama villano. La celda es igual para todos. Todos pasan por la misma tonsura, llevan la misma capucha, comen el mismo pan negro, duermen en la misma paja, mueren en la misma ceniza, llevan el mismo saco á la espalda, la misma correa en la cintura. Si determinan ir descalzos, todos van descalzos. Entre ellos podrá haber un príncipe; será una sombra como los demás. Allí no hay títulos; hasta los apellidos de familia desaparecen; solo son conocidos por el nombre. Todos están encorvados bajo la igualdad del nombre del bautismo. Han disuelto la familia carnal y constituído en su comunidad una familia espiritual. Los parientes son todos los hombres, socorren á los pobres y cuidan á los enfermos: elijen aquellos á quienes han de prestar obediencia, y unos y otros se llaman hermanos.

Aquí me interrumpen diciéndo:

— ¡Pero ese es el convento ideal!

— Basta que sea el convento posible, para que sea el que debe considerarse.

Prescindiendo, pues, de la Edad Media, del Asia de la cuestión histórica y política; considerando esta cuestión bajo el punto de vista extrictamente filosófico, fuera de la esfera de la política militante, y con la condición de que la vida doméstica sea absolutamente voluntaria, y solo entren en ella los que tengan vocación; miraré siempre las comunidades religiosas con atenta gravedad, con deferencia en algunos puntos. Donde hay comunidad hay asociación, donde hay asociación hay derecho. ¡El monasterio es el producto de la fórmula igualdad, fraternidad! ¡Oh! ¡Qué grande es la libertad! ¡Qué espléndidas trasfiguraciones realiza! La libertad basta para convertir al monasterio en república. Digamos aún algunas palabras.

Culpamos á una religión cuando está saturada de intrigas; despreciamos lo espiritual cuando se opone á lo temporal; pero honramos en todas partes al hombre que medita.

Saludamos al que se arrodilla.

La fé es necesaria al hombre. ¡Desgraciado el que no la tenga!

El hombre no está desocupado cuando se extasía; porque hay trabajo visible é invisible.

Contemplar es trabajar; pensar es hacer. Los brazos cruzados trabajan, las manos juntas hacen. La mirada que se dirige al cielo es una obra.

Thales estuvo cuatro años inmóvil. Thales fundó la filosofía.

Para nosotros, los cenobitas no son ociosos; los solitarios no son holgazanes.

Pensar en la sombra es una cosa grave.

Sin debilitar en nada lo que hemos dicho, creemos conviene á los vivos el perpetuo recuerdo de la tumba; ya en este punto el sacerdote y el filósofo están de acuerdo. «Morir tenemos»; el fundador de la trapa contestó á Horacio.

Mezclar con la vida alguna idea de la muerte es la ley del sabio; mas también es la ley del asceta; ambos convergen en este punto.

Hay un crecimiento material, le queremos; pero hay también una perfección moral, la respetamos.

Las personas irreflexivas y ligeras se dicen:

—¿De qué sirven esas figuras inmóviles contemplando el misterio? ¿Qué es lo que hacen?

¡Ah! en presencia de la oscuridad que nos rodea y que nos espera, sin saber lo que hará de nosotros la dispersión inmensa que nos aguarda, les responderemos.

—No hay quizás cosas más sublimes que la que hacen esos seres.

Y añadimos.

No hay quizá trabajo más útil.

Mucha falta hacen los que oran siempre, por los que no oran nunca.»

Venganza de un fraile

Yendo un religioso lego franciscano á buscar las limosnas acostumbradas, llegó por casualidad á casa de un noble inglés protestante que hacía poco se había establecido en una hermosa quinta extramuros de Niza. Viendo el fraile la puerta abierta, comenzó á llamar con mucha humildad, y no bien el inglés lo hubo visto con su saco al hombro, cuando lleno de ira le mandó salir. El fraile, que apenas entendía algo del francés correcto, no pudo entender palabra del francés [corrompido en que le hablaba el protestante, por lo que continuó pidiendo limosna, con grande humildad y paciencia. Furibundo entonces el inglés y fuera de sí mismo, comenzó á apalearlo al humilde mendigo tan fuertemente, que el pobre fraile tuvo que volver á su convento, no sin señales bien marcadas de la *buena acogida* que había tenido en casa de un protestante. ¡Tales son las limosnas que encuentran muchas veces los hijos de San Francisco

Algún tiempo después de pasada esta escena, tuvo el inglés ocasión de visitar un convento de franciscanos, situado en aquella comarca, y se dirigió á él para tomar apuntes y vistas. Los frailes le llevaron á la huerta y le pusieron silla, mesa, etcétera, señalándole además los puntos de vista que los artis-

tas habían preferido, y respondiendo cortésmente á todas las preguntas del extranjero.

Luego que el inglés hubo concluído de hacer sus apuntes, el fraile que le acompañaba le condujo á una pequeña celda, en donde se le ofrecieron algunos refrescos. El inglés los aceptó con mucho gusto, pero cuando lo estaba tomando se llenó de sorpresa al ver que el fraile que se lo servía era el mismo á quien él tan indignamente había tratado en su quinta. Se quería persuadir de que aquella era una mera fantasía suya, pero se encontró tan embarazado, que no pudo menos de preguntarle si él era en verdad aquel á quien tan malamente había apaleado tiempo atrás,

El fraile respondió que sí.

—Pero, ¿cómo, dijo el inglés, me trata usted tan bien, después que yo le he tratado á usted tan mal? Supongo que usted no me conoce.

—Sí que le conozco muy bien, respondió humildemente el fraile; pero mi religión me manda perdonar las injurias, amar á mis prójimos y volver bien por mal.

Este sublime principio cristiano, anunciado con tanta quietud y modestia, se imprimió profundamente en el corazón del protestante, el cual al momento llamó al Superior, le contó lo que había pasado y pidió perdón encarecidamente; dió al convento una considerable suma y mandó que el mismo fraile apaleado fuese á su quinta todos los sábados á pedir limosna, en donde la encontraría abundante.

Pocos meses después, este protestante era ya un celoso católico. ¡Tales son los frutos de la caridad cristiana!

¡Adelantel

Á MI DISTINGUIDO AMIGO DON NICOLÁS PEREIRA,

DIRECTOR DE ESTE SEMANARIO.

Voy á hablarte cual se habla á un buen amigo,
con sencillez, franqueza y confianza,
de un pensamiento que en mi mente abrigo.

Tal vez mi lira describir no alcanza
lo que el estilo epistolar merece;
mas tampoco al lebrelo que se abalanza,
tras la presa, veloz, y desfallece
sin conseguir su ambicionado objeto
se le ha de castigar. ¿Qué te parece,
(hablo para dos, hablo en secreto)
de aquesta sociedad que nos rodea?
emite tu opinión, dá tu conceto.

Busca, amigo, una imagen, una idea
que la retrate fiel y exactamente,
que no la encontrarás.—Llámala atea
ó edad, á lo divino indiferente;
pues que hoy se adora en religión y en arte
á la frágil materia solamente.

¡Oh, si yo consiguiera retraerte
como pretende el pensamiento humano,
desterrar á Jesús de toda parte!

Helado el corazón, lleva en la mano
la daga de la duda siempre oculta
y llama á su Hacedor cruel tirano.

No busques la virtud, que se halla oculta,
de la caries social vive alejada
alejada, es verdad, pero insepulta.

Hermosa flor en el jardín plantada
de este mudo fugaz para recreo,
y por él con sarcasmo deshojada.

Es un juguete para el frio ateo,
un fantasma que vive entre las ruinas
ya no se puede pronunciar ¡yo creo!

Creo en las fuentes puras, cristalinas
de nuestra religión consoladora,
escalas de Jacob, notas divinas

del arpa de David dulce y sonora,
creo en tu voz, Señor.... Y ¡quién no espera
en noche horrible la rosada aurora,

signo de paz, que á la enlutada esfera
viste de ricas esplendentes galas
con la luz que en Oriente rebervera?

Otra vez tenderá la fé sus alas
y la duda caerá rota en pedazos
con esa religión que tu propalas.

No temas, Nicolás, los férreos lazos
que te tiendan Belial y sus secuaces,
si María te mece entre sus brazos.

Sus planes maquiavélicos deshaces
como á la niebla la deshace el viento
si en la lucha no cejas. ¡Cuán fugaces

pasan por el azul del firmamento
las nubes en verano! Escribe, escribe,
no con la frialdad del pensamiento,

mas con el corazón, porque él recibe
la fé de Cristo y su amorosa llama,
llama que solo en el cristiano vive.

Ella tu noble corazón inflama

y te alienta y conforta en la pelea,
y esa es la voz que á nuestras puertas llama
en el último fin... ¡Bendita sea!

TEÓFILO MÉNDEZ POLO.

La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

Queriendo dar el Soberano Pontífice á su pueblo natal una nueva prueba de particular benevolencia, ha puesto una suma considerable á disposición del reverendo Padre General de los Agustinos, á fin de que se restaure el convento de Agustinos de Carpineto, y se instituya en él un noviciado.

Acaba de verificarse en Lourdes, ante la Gruta de la Inmaculada Concepción, durante la última peregrinación belga, un milagro indiscutible.

Desiderio Millán, natural de Bravante, de diez años de edad, sordomudo de nacimiento y declarado incurable por los Dres. Vampie y Trosset, súbitamente ha adquirido el habla y el oído ante la Gruta de la Virgen.

Ha confirmado el prodigio el médico de la Gruta y los Doctores J. Archambean y Enrique Smiti, de Bruselas.

El Emmo. Sr. Cardenal Monnih, Arzobispo de Vesominster, acaba de cumplir 80 años de edad. Con motivo de este aniversario, los católicos ingleses han abierto una suscripción que ha producido francos 300 000, los cuales han sido ofrecidos al eminente purpurado para saldar la última cuenta que tenía para el pago completo de su amada iglesia Catedral. Este arranque de generosidad de los católicos ingleses es prueba elocuente del gran aprecio que tienen al insigne Prelado.

Aun los mismos protestantes le tributan grandes elogios por las virtudes y el talento que en él admiran. Increíble parece que un anciano de 80 años pueda predicar con tanta frecuencia en diferentes iglesias, tomar parte en los trabajos importantes y delicadísimos que continuamente le encomienda el Gobierno, asistir á las conferencias

que con frecuencia se celebran en Londres sobre asuntos de interés general; y que para descansar de tantas y tan penosas tareas todavía escriba notables artículos en las principales revistas sobre las cuestiones de actualidad.

Ahora resulta por una carta fechada en 1675 que el P. Querubin, capuchino, fisico, geómetra y distinguido mecánico, fué el inventor del teléfono.

Guillermina de Hilleru, escritora muy reputada en Alemania, y su hija, también escritora, se han convertido á la religión católica.

Existe en Francia una sociedad antimasónica de viajantes de comercio, la cual á pesar de su reciente constitución, cuenta ya con más de 300 miembros bajo la presidencia del barón Vallemogne.

Por rescripto de la Sagrada Congregación de Indulgencias y de Sagradas Reliquias, se han concedido con fecha 4 de Mayo último, cincuenta dias de indulgencia, que se pueden aplicar también por los difuntos, á todos los fieles, por cada vez que reciten esta oración: *Deus meus et omnia*.

El Cardenal Patriarca de Lisboa resigna positivamente sus funciones de jefe de la iglesia lusitana en el Obispo de Coimbra, y marcha á Roma como Director perpétuo del Hospicio de San Antonio de los portugueses.

LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

Leemos en *La Revista Popular*:

«Según nuestras noticias, serán espléndidas y de gran magnificencia las fiestas con que se celebrará en esta ciudad el acto glorioso de la Coronación Pontificia de nuestra insigne Patrona la Virgen de las Mercedes. Según parece nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado se propone invitar al efecto al Excmo. é Ilmo. Sr. Nuncio de Su Santidad en estos reinos y á varios Prelados españoles, especialmente á los del principado catalán. El acto tendrá lugar, seguramente, en la santa iglesia Catedral Basílica, siendo, después de la coronación,

trasladada la Santa Imagen procesionalmente á su propio templo y camarín, proponiéndose el venerable Prelado conseguir que sea esta procesión uno de los acontecimientos más grandiosos que haya presenciado este siglo nuestra condal ciudad. Tendrán lugar las fiestas dichas uno de los últimos días del próximo Setiembre y en ellos se celebrará también la inauguración de la hermosa cúpula que se está levantando en la iglesia de la Merced, y colocación en lo alto de la misma de la gigantesca imagen de Virgen, en actitud de bendecir y proteger la ciudad.

Las conferencias de San Luis Gonzaga, establecidas en Nuestra Señora de Belén de Barcelona, celebrarán en breve un certamen religioso-literario en obsequio de la Santísima Virgen bajo el misterio de su Concepción Inmaculada, y al que invitan á todos los escritores católicos.

La solemne distribución de premios tendrá lugar el 9 de Diciembre del año actual; debiendo entregarse las composiciones en la rectoría de la parroquia de Nuestra Señora de Belén, antes de las doce de la mañana del 15 de Noviembre.

A continuación verán nuestros lectores los premios de este certamen:

Premio de una artística copa de plata y oro, costeada por el señor Cura párroco é ilustre Junta de Obra de Nuestra Señora de Belén, de Barcelona. Se adjudicará al mejor escrito en prosa sobre el tema siguiente: «Deber que tiene el hombre de practicar el culto externo.»

Premio de una rosa de plata con lazo de oro, costeada por las conferencias de San Luis Gonzaga de Nuestra Señora de Belén. Será adjudicado al autor del mejor trabajo en prosa sobre el siguiente tema: «Poder temporal de los Papas; necesidad de su existencia para el régimen de la Iglesia católica por medio de la independencia del Pontificado.»

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Vich ofrece un ejemplar de la Biblia, recientemente publicada por la Verdadera ciencia, al autor de la mejor poesía, «A la memoria del inmortal Pontífice Pío IX.»

El Dr. D. Félix Sardá y Salvay, Pbro., la colección de opúsculos del célebre Cardenal Belarmino, en cinco tomos lujosamente encuadernados, al que haya compuesto el mejor trabajo en prosa sobre el tema: «La secta católico-liberal en el siglo XIX; su perniciosa influencia en la sociedad.»

El Dr. D. Cándido Sainz de Robles, Pbro., una pluma de plata con lazo de oro, al autor del mejor escrito sobre el tema siguiente: «San Luis de Gonzaga, maestro y guía de la juventud, ¿puede considerarse como mártir al angélico Protector?»

Joyería y platería de los Sres. Suñol, hermanos: una escribanía de plata, que será adjudicada al mejor escrito en prosa sobre el tema: «Glorias más preclaras del Episcopado español.»

Librería y tipografía católica: una colección de las obras de Propaganda católica, del Dr. Sardá y Salvany, al autor del mejor trabajo en prosa sobre el siguiente tema; «Pío IX ante la historia. Gloria de este Pontífice por la definición dogmática de la Inmaculada Concepción de María Santísima.»

Biblioteca de la Verdadera ciencia española: Imitación de Cristo, obra en quince tomos lujosamente encuadernados, que se entregará al autor de la mejor composición en prosa sobre el tema: San Pedro en Roma. Historia de las diez persecuciones. La iglesia católica derribando el Olimpo pagano. Constantino el Grande.

D. Manuel Belau: un artístico lirio de plata, al autor del más bien escrito trabajo sobre el tema: «Influencia del catolicismo en las artes, ciencias y letras. León X impulsando el renacimiento artístico y literario en Occidente hacia el bello ideal cristiano.»

D. Domingo Talarn é hijos, escultores: una escultura del venerable Scotto, al autor de la más inspirada «poesía á la Inmaculada Concepción de María Santísima.»

Viuda é hijos de Subirana, editores: El tratado de la perfección en todos los estados de la vida del cristiano, por el P. Luis de Lapuente, de la Compañía de Jesús, al autor del mejor escrito en prosa que verse sobre el tema siguiente: «Importancia de la devoción al sagrado corazón de Jesús.»

Círculo de Obreros, bajo la protección del Patriarca San José: una imagen de la Virgen de la Saleta, que se entregará al autor de la mejor composición en prosa sobre el tema: «Abominable vicio de la blasfemia. Medios de combatirla.»

Un editor católico: Obras de Auxias March, al autor de la mejor «Poesía al angélico Doctor Santo Tomás de Aquino.»

Ha sido nombrado cronista general de la orden religiosa de Agustinos descalzos, el procurador general que era de los misioneros de esta orden en Filipinas, reverendo Padre Dr. F. Toribio Minquella.

El Eco del Litoral, periódico de Motril, dice del cura coadjutor de Chite, D. Pedro González Ruiz, lo siguiente:

«Este dignísimo presbítero, que se encuentra entre nosotros, salvó días pasados de una muerte segura á una pobre mujer y una niña que estando bañándose en la playa, fueron arrebatadas por las olas, debiéndose el que no perecieran ahogadas á haberse arrojado aquel al agua, con los hábitos talares, tan pronto como advirtió la desesperada lucha que sostenían con el terrible elemento.»

El lunes próximo pasado, 13 de los corrientes, fué bautizada solemnemente *sub conditione* en la iglesia de San José de Gracia una joven de edad de quince años. Enseguida de bautizada recibió la primera Comunión, siendo preparada para ambos sacramentos por el R. P. Porta. de San Felipe Neri de la misma villa.

SALAMANCA

La piadosa señora D.^a María del Rosario Garay ha regalado al templo parroquial de la Torre de Martín Pascual una preciosa lámpara de metal dorado y una valiosa túnica de raso bordada en oro para la imagen de Jesús Nazareno que en citada iglesia se venera.

Asímismo han hecho donación de diez candelabros de igual metal y seis elegantes floreros las señoras D.^a Florinda Garay y D.^a Manuela Cardesiosa.

Dios les premie tan buena obra á dichas señoras.

Pedimos encarecidamente á los piadosos lectores de LA SEMANA encomienden á Dios el asunto que el lunes próximo llevará á nuestro Director D. Nicolás Pereira al banquillo de los acusados, para que el Señor se digne iluminar á los magistrados, que no dudamos se inspirarán en la más estricta justicia, dada la rectitud que siempre les ha distinguido.

En el presente año prometen ser solemnísimos los cultos que en honor de San Ramón Nonnato han de celebrarse el día 31 del corriente en el pueblo del Campo de Ledesma, merced á la religiosidad de los señores D. Manuel Casanueva y Silvela y D. Antonio su hermano, vecinos los dos de Madrid, quienes, haciendo gala de sus acendrados sentimientos católicos se han ofrecido á ser mayordomos de! glorioso santo.

La víspera por la noche se quemarán vistosos fuegos artificiales, y al día siguiente habrá misa solemne cantada con orquesta, ocupando en ella la sagrada cátedra el Rector del Seminario matritense y Canónigo de aquella Catedral, nuestro particular amigo Dr. D. Bernardo Sánchez Casanueva, á quien ligan con los señores dichos los sagrados vínculos de familia.

Sobre la portada de la casa principal del santuario de Nuestra Señora de la Peña de Francia se ha colocado la siguiente inscripción: «Loor y gloria al R. P. Cámara, Obispo de Salamanca: Restaurador de estas obras. Año de 1888.»

En la fiesta que en el día 8 del próximo Setiembre se ha de celebrar en el santuario de la Peña de Francia, predicará el Dr. D. Rogelio Matías Pérez, y son muchas las personas de los pueblos circunvecinos que prometen asistir á la función.

El celoso párroco de Mogarraz ha hecho una cuestación entre sus feligreses para atender al culto de Nuestra Señora de la Peña de Francia, recogiendo 670 reales. Imiten los demás párrocos su conducta, y pronto se conseguirá allegar los recursos necesarios para fomentar más y más la devoción á tan veneranda imagen, secundando los piadosos deseos del Rvdo. Prelado de la diócesis.

En el juicio oral señalado para el lunes á las doce en el que se verá la causa instruida contra el Director de este semanario por supuestas injurias al Dr. Periañez, serán acusador privado D. Celso Romano Zugarrondo y defensor D. Nicasio Sánchez Mata.

El viernes de la semana anterior fueron extraídos de la hermosa urna de plata que en la Catedral los custodia, algunos de los restos del patrono de Salamanca San Juan de Sahagún, en presencia del clero y de una comisión del Excmo. Ayuntamiento.

Dichas reliquias serán enviadas al Papa.

La comarca de Sierra de Francia está consternada por los frecuentes crímenes que en ella se cometen.

Muchas personas desean que haya pronto misiones para la reforma de costumbres sobre tan importante asunto. También son muchas las personas que claman porque se establezca en el santuario

de la Peña una Comunidad de Religiosos, y estos podrían dar misiones periódicamente á diferentes pueblos, con gran provecho de los fieles.

Convendría aumentar los puestos de la benemérita guardia civil, pues á ella se debe que la criminalidad haya disminuido en el pueblo de la Alberca.

Si este país tuviera buenos caminos, el trato con gentes de costumbres más suaves, contribuiría indudablemente á modificar poco á poco el carácter de los serranos, y facilitaría á muchas personas veranear cómodamente en estas pintorescas montañas y risueños valles.

Ha fallecido en el convento del Zarzoso Sor María de la Purísima Concepción, á los 17 años de edad, y al mes de hacer su profesión religiosa.

Ha sufrido el padecimiento con gran resignación, muriendo santamente.

Ha fallecido también la R. M. Susana González, Presidenta del convento de Trinitarias de Villoruela.

Leemos en un diario de esta localidad:

«Ayer tuvimos ocasión de examinar escrupulosamente una preciosa joya de filigrana, construida por el hábil y conocido artífice de esta ciudad D. Demetrio Hernández, por encargo del Ilustrísimo Sr. Obispo de la diócesis, R. P. Cámara.

Este delicado y esmerado trabajo—que hace pensar en el renacimiento de la inolvidable escuela salmantina en materia de filigrana—tiene 30 centímetros de longitud aproximadamente y no pesa más, sin embargo, de ocho onzas, lo cual acusa una labor primorosa de encaje, que implica una gran cantidad de paciencia, pareciendo increíble, fabuloso, que la alhaja á que nos referimos, y es un magnífico relicario, se haya construido en menos de veinte días.

Hay quien presume que esta lindísima joya—que hoy será expuesta en un escaparate para que el público la admire—se destine por nuestro ilustre Prelado á que guarde los restos del Patrono de esta ciudad San Juan de Sahagún, que se envían á Su Santidad el Papa León XIII.

Nuestra felicitación al Sr. Hernández, por la altura á que eleva, con su delicada obra, el arte de filigrana salmantino.»

Se ha expuesto en el escaparate de los Sres. Cristóbal Rodríguez y hermano.

El día 20 del actual se celebró en la iglesia parroquial de Masueco una solemnísimas función religiosa en honor del glorioso Patriarca San José.

El haberse verificado tal solemnidad en dicho día, fué por la circunstancia de que siendo uno de los Sres. Mayordomos nombrados para este año D. Nicasio Sánchez Mata, y no pudiendo asistir en el mes de Marzo, efecto de sus ocupaciones, hubo de trasladarse para el día 20 del presente mes.

El Sr. Sánchez Mata quiso que la naciente devoción á San José tomara arraigo en el pueblo donde se crió, no escaseando medio para que la función fuera solemnísimas. Hubo manifiesto y sermón á cargo del Sr. Albarrán, párroco de San Cristobal de la Cuesta, estando el templo profusamente iluminado.

A estos cultos asistieron multitud de personas de los pueblos comarcanos.

Miscelánea

LA OBRA DEL DIABLO

LEYENDA DE LA OCEANIA.

Dios (su infinito poder sea alabado, hizo cuanto fué y cuanto es. ¡Gloria á Dios!

Adán, una de las obras más perfectas de la creación, dormía el primer sueño de su vida bajo las frescas y olorosas enramadas del Paraíso. Las aves le arrullaban con dulces cantilenas, y el león y la pantera, echados á sus piés, parecían vigilar el descanso de su señor.

Los ángeles contemplaron al Hombre, y al ver sus perfecciones, á un tiempo divinas y humanas, admiraron y bendijeron al Supremo Hacedor, y cantaron celestiales himnos en honor suyo, diciendo: «Dios hizo cuanto fué y cuanto es. ¡Gloria á Dios!»

Las voces angélicas despertaron á Lucifer, que dormía en los som-

brios antros del infierno el sueño del réprobo; es decir, una horrible pesadilla. En torno suyo no entonaban cánticos sonoros ni celestiales himnos. Solo una voz repetía sin cesar: «¡Sufre...! ¡Nunca verás á Dios!»

Lucifer oyó las alabanzas que los ángeles buenos prodigaban al Todopoderoso, y estremecido de envidia y de curiosidad se introdujo en el Paraiso, anhelando contemplar la obra del Señor.

La envidia ciega el entendimiento. A los ojos del envidioso, la grandeza se convierte en pequeñez, la belleza en fealdad, la sabiduría en ignorancia.

—¿Es esta—dijo Lucifer desdeñosamente—la obra sublime y alabada...? El hombre es un ser más bello que los otros séres, es verdad; mas ¿quién me impide hacer un hombre más hermoso...? Adán está destinado á servir á Dios en la tierra y á ser un ángel en el cielo, mas si yo quiero puedo hacer otro hombre á semejanza de éste, que me obedezca humilde, y me siga á los negros abismos, donde estoy destinado á sufrir eternamente. Sí; hagamos un hombre que sea mi esclavo, y cante el infierno himnos de alabanza en honor mio.

Lucifer se inclinó hácia la tierra; sus ojos sombríos brillaron de nuevo con el orgullo fiero, origen de su eterna desdicha. Cogió un poco de barro y arrojó sobre él su aliento de fuego. ¡Oh asombro...! El barro toma vida... Un sér se mueve y se agita delante de Lucifer haciéndole extrañas contorsiones y graciosas muecas... Este ser era.... ¡Era un mono...!

Un ruido semejante al del Vaguío (1) cuando al pasar sobre la Oceanía sumerge los barcos de gran porte, arrasa los campos y destroza los pueblos conmovió la tierra. Era la carcajada burlesca que lanzaba el infierno al contemplar la obra de su Rey.

Brilló el rayo en el firmamento: entre nubes de fuego apareció una legión de ángeles, y en medio de ellos el arcángel Miguel gritó con voz potente: *¿Quién como Dios?*

Lucifer huyó espantado y corrido de su obra, y los ecos del Paraiso repitieron suavemente: *¡Dios! ¿Quién como Dios?*

JOSEFA ESTÉVEZ DE G. DEL CANTO.

(1) Huracán que recorre en 24 horas una zona de 200 á 300 leguas, destrozando cuanto encuentra á su paso. En China se llama Tifón, en Arabia Símon, y en Filipinas Vaguío.